

000 190781

34 LAS ÚLTIMAS NOTICIAS

(7874 AAU) CULTURA 27 mar. 1992

"El show de los libros" en TVN o la revolución de Antonio Skármeta

El autor de "Ardiente paciencia" conduce el nuevo programa literario en televisión.

El lunes 6 de abril, a las 11 de la noche, la televisión se abrirá ¡por fin! a los libros y a la literatura. El escritor Antonio Skármeta llegará a Televisión Nacional con su "Show de los libros" a darle un giro favorable a la cultura.

Serán, en definitiva, doce programas. En cada uno se abordarán temas específicos como la literatura y el amor, la literatura y los deportes...

Según se pudo ver en una proyección collage con trozos de cada espacio, que mostró a la prensa la productora "Visión Comunicación", el programa tendrá dramatizaciones de textos literarios. Una muy buena es sobre un cuento de Osvaldo Soriano (aquella historia del arquero que debe esperar una semana a que le chuteen un penal).

"Hay de todo", contó Antonio Skármeta, quien no cree que literatura y televisión sean antagónicas. Se mostrarán videos, compactos, teatralizaciones, entrevistas ("formales y espurias"), música y... libros.

La idea, original de Skármeta y Arturo Navarro, fue aceptada por TVN. La dirección quedó en manos de Juan Enrique Forch que, en poco más de dos meses de trabajo, ha completado los doce capítulos que se exhibirán cada lunes a las 23 horas.

Muy contento se mostró Skármeta con lo realizado. Dijo a LAS ÚLTIMAS NOTICIAS que "no se puede reducir o relacionar lo literario con lo *latero* ni la televisión al show, o sólo show. Yo me he desarrollado como escritor en los medios de comunicación y no abomino de ellos. Al contrario, me gustan". Y por eso, tal vez, trata con cariño cada uno de los temas.

— Su show va a competir con el "Show de goles". ¿Qué le parece?

— Terrible. El "Show de goles" es un programa que veo con frecuencia. Voy a tener que alternar entre el mío y el otro.



El conductor en uno de los escenarios montados para el show.

Los asistentes a la presentación destacaron el aporte del nuevo espacio. Jorge Edwards, escritor, comentó que "está hecho con gran sentido del humor y espero que eso sirva para conectar con el público. El humor permite quitarle ese aparente peso que tiene, a veces, el mundo de la cultura y de la literatura. Tenemos que mostrarle al público de Chile que en la literatura ocurre todo, que se tocan todos los problemas de la vida que interesan a la gente, y creo que ésta es la manera de hacerlo. Me parece bien".

Antonio Avaria, crítico, manifestó su deseo de que "El show..." tenga éxito y "se incorpore al rating de los programas, puesto que es un esfuerzo para acercar el libro, para demostrar que la literatura es parte de la vida, que nin-

gún problema deja de interesar a la literatura. Claro que con esto no se agotan los asedios a la literatura. Espero que después haya otro programa de comentarios de libros".

Al cineasta Miguel Littin, en tanto, le pareció "excepcional todo el juego que hace Antonio al interior del programa, su sentido del humor y esto de poner la literatura al alcance de la gente, de decir que la literatura es algo entretenido". Como cineasta lo encontró "sorprendente. Hay un buen juego de cámaras, hay espacios, momentos dramáticos muy bien conseguidos. Me gustó mucho".

La actriz Marcella Osorio le auguró "un éxito rotundo. Me parece fantástico. Está muy al alcance del público".

El senador Jaime Garmuri (PS) lo encontró "excelente, ágil, entretenido. Una manera distinta de presentar la literatura. Creo que Skármeta, además de sus condiciones literarias, demuestra aquí sus condiciones de actor. Es telegénico. Yo esperaría que este programa tuviera un impacto de telenudencia importante. Lo creo necesario en un país donde hay una desvalorización del libro, algo que me preocupa muchísimo como fenómeno de empobrecimiento cultural".

— Usted, como senador, ¿qué haría para favorecer iniciativas como ésta?

— Creo que hay que seguir la experiencia. TVN ha hecho una apuesta, como productora, importante. El éxito de iniciativas como ésta va a depender básicamente de la respuesta de la telenudencia. Creo que es una iniciativa audaz. En la nueva ley de televisión aprobada en el Congreso está establecida la franja cultural de una hora. Hacer un programa cultural como éste en horario "normal", que pretende quitarle la pesadez que a veces tienen esos espacios, es una apuesta. Una idea que espero vaya muy bien.

"El show de los libros" en TVN o la revolución de Antonio Skármeta [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Skármata, Antonio, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El show de los libros" en TVN o la revolución de Antonio Skármata [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa